

湯来ふるさと新聞

第117号(平成27年1月1日発行)

738-0513
広島市佐伯区
湯来町伏谷535
湯来ふるさと
プロジェクト
電0829-86-1439

あけまして
おめでとうございます

今年も「湯来フロの活動」
にご支援、ご協力をよろしくお
願いします。

さて、2015年4月25日は湯

来町が広島市と合併して10

周年です。合併の1週間前に

行った記念イベント「ゆき火

ツセ」の時、禿山だった獨原

山にたくさんの人が、焚き機

機を植えました。10周年を記

念して、桜の花が咲く4月に

獨原山に集まっていたきた

いと感っています。

お花見、木工クラフト、狼

煙、ピザ窯でピザ、植物観察

休憩ベンチやぼんぼり提灯の

設置などを検討中です。いい

企画がありましたら、ぜひ提

案してください。

2月中には数の苗木20本

の植樹と天狗巣病対策をする

予定です。日程がきまり次第

お知らせするので、ご協力を

お願いします。

設置などを検討中です。いい
企画がありましたら、ぜひ提
案してください。
2月中には数の苗木20本
の植樹と天狗巣病対策をする
予定です。日程がきまり次第
お知らせするので、ご協力を
お願いします。

みんなで餅つき

12月27日(土)農村環境
改善センターで餅つき
ました。平餅、よわ餅、あ
んこ餅、豆餅とたくさんつ
きました。

リーグルドが元気に咲いて
いました。しかし、12月にな
ったらいきなり大雪!しかも
寒い日が続いて、葉牡丹に植
え替えるタイミングをすつか
り逃してしまった。
しかしやつて、12月30日
に湯来・湯の山温泉街道沿い
のプランターに葉牡丹を植え
ることができました。今回は
全てピンクの葉牡丹にしまし
た。いかがでしょうか?

しかしやつて、12月30日
に湯来・湯の山温泉街道沿い
のプランターに葉牡丹を植え
ることができました。藤本
さんは、湯来の実家に帰ると
き、いつも沿道の花を気にかけ
てくださっている人々、これまで
水をやつたり、花を植え替え
たりして下さって下の方で
す。今後も花を見に来てください
とのこと。ありがとうございます。

ます。これからもよろしくお願
いします。

お知らせ

●天皇杯第20回全国農道旗
对抗男子船体競走大会が、1月
18日(日)に開催されます。



葉牡丹を植える前、12月
28日に待避所の「ミを回収
しました。「不法投棄は犯罪」

そして湯来フロが楽々園で開
催され、その応援イベントに
参加させていたくじょとなり
ました。場所は、楽々園・三
村松さんの駐車場です。湯来フ
ロとして、湯来のおいしいもの
の、湯来らしいものを提供した
と思います。

●広島市の主催で「区の魅力
活性向上推進事業」成果発表会
が、1月17日(土)、「中区袋
町にある市民交流プラザ」で行
われます。午前10時半から正
午までは、補助金応募のための
企画書の書き方講座で、成果発
表会は午後1時半から3時半
まで。3時45分からは、「図の
魅力と活力向上推進事業」の今
後の展開についての話です。

●「湯来の田舎は宝の山」と
題した講演会が、1月28日
(水)午後2時から、湯来口
ツジ多目的ホールで開催され
ます。講師は、農村の眠った
資源を掘り起こして農村(ジ
ネス)に結び付ける、内閣
府地域活性化伝道師(ひとに
じで育てば、地域興しのすべ
シャリスト)の岩瀬久司さ
んです。約2時間の講演の後
意見交換会もあります。先着
150名で、申し込みが必要です
(1月20日(火)まで)申込
み問い合わせは佐伯区農林
課へ(☎082-943-9
767 FAX 082-943-
9765)。

●1月22日から広島県立美術
館で「ジャパンビューティー
描かれた日本美人」が始まり
ます。この関連イベントとし
て、1月31日(土)と2月1
日(日)に十二草着付けショ
ーが開催され湯来町から衣紋
者(えもんじゃ・着付師のこ
ど)とモニエルが出演されます。
会場は美術館の1階ロビー、
時間は両日とも、午前11時と
午後2時からの2回です(シ
ヨーは30分程度)。ぜひ、ご
覧ください。

蒸しあがつたばかりの餅つ
き機に道われるよう餅つき
でしたが、みんなで「イワイ
イワイ」と喜んでいました。
12月までは比較的暖かい
日が続き、夏の花・黄色のマ

蒸しあがつたばかりの餅つ
き機に道われるよう餅つき
でしたが、みんなで「イワイ
イワイ」と喜んでいました。
12月までは比較的暖かい
日が続き、夏の花・黄色のマ

蒸しあがつたばかりの餅つ
き機に道われるよう餅つき
でしたが、みんなで「イワイ
イワイ」と喜んでいました。
12月までは比較的暖かい
日が続き、夏の花・黄色のマ



湯来ふるせと新門

第118号(平成27年1月28日施行)

全国男子駅伝大会の
応援イベントに参加
1月18日(日)に開催され

全国男子駅伝大会の応援イベントに参加
1月18日(日)に開催された第20回天皇杯都道府県対抗男子駅伝競走大会。湯来フロは、楽々園で開催された応援イベントに参加しました。

今年は20回大会を記念してタオルマフラーガ作られたので、それを購入し、頭や首に巻いて参加しました。

「いつものよう」、「じんにゃく、お寿司、漬物、せんさい、あゆ飯など、湯来の美味しいものを販売しましたが、今回初登場したのが「じんにゃくステーキ」でした。



れます。そして「食べやすいように串に刺して」「はい、いいやー」と答えた。

738-0513
広島市佐伯区
湯来町伏谷 535
湯来ふるさと
プロジェクト
☎0829-86-1439

4月5日は福生山でお花見を

4回の山を登る日が見えた
4月25 日は湯来町が広島市と合併した日です。合併10周年を迎えるこの日、4月5日に桜の森・須原山で記念イ

4月の日は栗原山での花見を連絡していたわよ。
10年前の「おおメシヤ」の
ようなことはできませんが、自分たちで植樹した桜などを確認し、栗原山の山頂から大きな
声で何か叫んで歌うこと思つてます。もう、土井さんへ

五
五

枯れた感じではなく、ぱつぱつ
り抜かれてしまつたようだ
す。残念…。しかし、ほかの
場所では、葉牡丹の間に、小
さな花を植えてくださいってい

A photograph showing three individuals, two men and one woman, gathered around a table in a workshop or studio setting. The table is cluttered with various art supplies, including paint bottles, brushes, and containers. The man on the right is wearing a white shirt and a straw hat, while the other two are wearing dark clothing. They appear to be focused on their work.

五日市駅自由通路にある区
民ギャラリーにて、湯来町の大き
な写真が3枚展示中です。
写真是いすれも真っ白な雪
景色! 湯来に住んでいる人
なら、写真的場所がどこなの
か、すぐにわかります。

招かれた「日本美人」が英明に
ます。この関連イベントとして
て、**1月31日(土)**と**2月1日(日)**に十二單着付けショ
ーが開催され湯元町から衣装
者(えもんじや・着付師のこ
と)とモテルが出演されます。
会場は美術館の1階ロビー、
時間は両日とも、午前11時
午後2時からの2回です(シ
ヨーは30分程度)。ぜひ、こ
覗きください。

おしゃりの「みんなで来い!」
ところの感ひの企画」したらしい
思っています。

行方不明の2本の葉牡丹
プランターに植えた2本の
ピンク葉牡丹が行方不明です。

●2月15日(木)朝9時から孤原山で作業をします。作業内容は、桜の苗木20本の植樹、天狗架病対策、散策道の確認等です。シャベル、剪定はさみ、のこぎり、鎌などを持参してください。雨天の場合は22日(日)に延期します。

●2月の定期会は、15日(木)の孤原山作業の後に、湯浅体育館会場で行います。(雨天の時は22日(日)です。) 4月5日(日)のイベントについて、音のクリーンウォークの日程などについて協議しますので、出席してください。食事は現場対応の予定です。

●過去あること新聞 第115号 ●2007 <http://yukipuroblog.blog.fc2.com/> ●連絡先 s-hiraki@enjoy.ne.jp

湯来ふるさと新聞

第119号(平成27年5月26日発行)

花崎 狐原山 同窓会

4月5日(日)に開催した「花見
焼 狐原山 同窓会」の様子
を写真で紹介します。(大変遅
くなつてすみません。)

開始直前まで降っていた雨
がやんぐれだったので、予定通り、
オーブニングの狼煙から、
エンディングの和太鼓演奏まで
無事に行うことができました。
協力してくださった皆さん、
狐原山に来てくださった皆さん
ありがとうございました。



狼煙、大成功！



狐原山で四葉のクローバー発見



羽釜のご飯でオニギラズ



大声コンテストで何を叫びましたか？



桜野点とお琴の演奏



チーム狐力フェ



チーム羽釜



チームうどん



かんだんクラフトコーナー



もりメイトクラブさんの椅子クラフト



狐特産市



湯来南高校和太鼓部

湯来ふるさと新聞

第120号(平成27年6月8日発行)

738-0613
庄島市佐伯区
湯来ふるさと
プロジェクト
☎0829-86-1439

とれたて元気市で湯来の手作りこんにゃくを販売

4月23日(土)に、佐佐南北町にあるJA全農ひろしま「とれたて元気市」で、湯来プロの手づくりこんにゃくが販売されました。

したくやく生芋から手づくりする湯来のこんにゃくは、近所のスーパーで販売されてい「板こんにゃく」とは全然違うといいといふ。生で食べるこんにゃくのおいしさを知つてほしいて、大盛を持ち込んで、実験、試食、販売することにしました。

元気市の店内には、県内全域から集まつた新鮮な野菜、きれいな花、お袋の味の加工品、活きの良い魚などが山あり、それらを買いためる人たれでいっぱいでした。



湯来プロの販売は、店内入口左側の軒下でした。口の中にこんにゃくを丸め、グラグラとお湯を沸かし、しっかりとゆがいて、でき立てのこんにゃくを試食してわらわらながら販売しました。

りますか? 元気市では、「酢味噌」が一番人気でした。わさび醤油、ポン酢、青しそドレッシングもおすすめですが、「めんマヨ(蕪つゆとマヨネーズを混ぜたもの)」もいけますので、どうぞお試しください。

今後は原則、毎月第4土曜日は元気市に出店します。次回は6月27日(土)です。応援をお願いします。

こんにゃく芋を植えました

5月30日(土)、湯来プロの畑で、こんにゃく芋を植えました。今年は3年生の種芋約40キロと、2年生と赤らやん種芋たくさんです。とてもきれいに畑をすいてもらつていたので、作業はスムーズに進みました。



植える予定です。秋の焼き芋を期待して…。「これからは雑草との闘いです。頑張りましょう。草刈りありがとうございます」と上河内運動広場上りバス停の草を、となたか刈つてくださいました。感謝です。

水仙の葉っぱは完全に枯れてしましました。今度はマリー・ゴールドなどの夏花が主役で植えかえまで、わらわらからお待ちください。

●6月21日(日)夕方から、湯来温泉にある古民家サトヤマで「ホタルのビカリ音楽会 with 夏至のキャンドルナイト」が開催されます。入場料は500円(未就学児は無料)。琴の演奏やフォーライフがあります。

●第25回湯来温泉ホタルまつりは、6月28日(日)9時半から湯来体験交流センターで行われます。魚釣り大会、ステージ(マリンバ、フラダンス、ひょっこり踊り、和太鼓の演奏など)、神楽上演などほか、特産品の販売、ストラックアウト等のチャレンジコーナーもあります。



お知らせ

●本通りにあるひろしま夢ぶらざで6月18日(木)~6月30日(火)まで「海と山の香り、西広島、初夏の特産品フェア」が開催されます。湯来プロは、うに思います。

初出店の4月は、お客さん多さに驚き、「ちょっと待つてくださいね」と言いながらの販売でしたが、2回目出店の5月23日(土)は、多少要領よく準備と販売ができるよう思います。試食したお客様から「あ柔らかくておいしい」「生で食べれるの!」といった感想が聞かれました。手づくりこんにゃくを刺身で食べると、ちゃんと芽を出しておきました。こんなにやく煙が少しあったので、サツマイモの苗を

●湯来プロの今後の予定
6月14日(日) 定例会(湯来南公民館・午後7時)
6月21日(日) ひろしま夢ぶらざ出店(20日は、準備)
6月27日(土) とれたて元気市出店(26日は準備)
7月12日(日) 夏のクリーンウォーク
7月25日(土) 狐原山作業と狼煙リレーの参加
8月2日(日) 湯来プロ総会(湯来南公民館)

湯来ふるさと新聞

第121号（平成27年8月6日発行）

事の記述、過去の歴史

事は「やだ、湯来の味を販売
6月21日(日)に、本通り
にあるわろしあゆみのやで、
手作りこしにやい、糸ひんじ
やく、惣菜、うめぼし、お茶
などを販売しました。「田舎農
初夏の特産品」として出店
させていただこうたむので、郷
来アロの夢らわわ出店は初め
てでした。



糸蒟蒻をサクダ感覚でそのまま食べる事ができるの」と刺身こんにゃくには酢味噌だけではなく、醤マヨ(醤つゆとマヨネーズを混せたもの)や青紫蘇ドレッシングにも合うことを紹介しながら販売しました。

「いっぽれ種から出たサルビアの苗ばかりでね。うそ…」と云ひながら、萬鹿の田中さんには、サルビアの苗をもっていました。そして、湯来湯の山温泉街道路沿いに設置しているプランターに植えました。

738-0613
広島市佐伯区
湯来町伏谷 535
湯来みるさと
プロジェクト
電話 0829-86-1439

新たに「III」を呼んでしまいました。また、猿やカラスが「III」を散らかす原因になるので、「III」を放置しないように注意しましょう。

ものづくり工業部会が発足！

佐々木（万）さんを発起人にして、湯川らるさんとプロジェクトのつくり工業部会が、7月からスタートしました。

「ハ」の回収は乗用車ではできません。とねりすがらにヤキモキする日が数日あります。たが、いつの間にか大きめのハニ袋の「ハ」はなくなっています。したが、ひなたかが、処分してくださったのではないでしょうか?

に草刈りをしてもらいました。そしてこの日、狼煙リレーにも参加して阿弥陀山と狐原山から狼煙をあげました。

しほは佐々木(刀)さんにお問い合わせください。あわせてもう少し。
**福原山の東の作業と
猿鳴リレー**
7月25日(土)「東の福原山作業をしました。いつものように、多数のもりメイ子さんが応援に来てくださいました。今

Jの部会は、ものづくりでしか
かわるいろんな分野の人たち
が集まつて、夢のあるものつくり
くらべ、生活をより便利に、書
かにするのを作ろうと、アイデアや
テアや懸念を出しあって、何か作
つてみよう! という会です。
専門の人でないとわからないな
い工法や材料名から、私たちが
普段の生活中で困っている
ことや、それを解決するために
「ひんなのがあつたらいいな
あ」という夢が話せる集まりで
す。

工業部会・定例会
10月11日(日)
可部の町めぐり
11月24日(土) 元氣市
11月1日(日)
工業部会・定例会
11月3日(祝・火)
森林公園森の市
11月15日(日) 水内ふるさと祭りで大盆立てこじりやぐ

●湯来プロの今後の予定
 • 9月13日(日)
 工業部会・定例会
 • 9月19日(土)元氣市(注)
 10月3日(土)
 おいしい牛乳フェスティバル

A photograph showing a group of approximately seven people standing outdoors. In the center, a blue drum is emitting a large plume of white smoke. To the left, a man in a white shirt and dark trousers stands near some equipment. Behind him, a white banner with black Japanese text hangs from a pole. The banner reads: '力爭もえ云々 京成あらかじめ' (Kyōseis arakajime). In the background, there's a building and some trees under a cloudy sky.

りましたが、立派な狼煙が上
がりました。

- 湿米(フロ)の今後の予定

 - ・ 9月13日(日) 工業部会・定例会
 - ・ 9月19日(土) 元気市(注)
 - ・ 10月3日(土) おいしい牛乳フェスティバル
 - ・ 10月4日(日) 工業部会・定例会
 - ・ 10月11日(日) 可部の町めぐり
 - ・ 10月24日(土) 元気市
 - ・ 11月1日(日) 工業部会・定例会
 - ・ 11月3日(祝・火) 森林公園森の市
 - ・ 11月15日(日) 水内ひるどと祭りで大盛んこにやく

湯来ふるさと新聞

第123号(平成27年11月26日発行)

第3回ミルクフェスティバル

10月3日(土)は、おいしい牛乳フェスティバルでした。今年も出店させていただき、奥沢山トン汁、炊き込みご飯、手づくりこんにゃく、チユロス、そして初登場のさつまステイックを販売しました。



材料のさつまいもは、湯来プロの烟で作った自家製のさつまいもです。ホクホクで甘いさつまステイックは、子どもと女性に、特に人気がありました。

当口は、湯来南高校の生徒さんたちが描いた帽子とエプロンで、販売の応援をしてくださいました。華やかで賑わいました。



ぐりに参加しました。今年も湯来の自慢の味を、沢山持つて行こうと計画していましたが、今年は水内川の鮎が十分に確保できなかったので「松茸」へ変更しました。真正正銘「湯来産」のマツタケをしっかりと炊き込みごはんを作りました。

日本焚火学会の2015年大会が、10月10日(土)に本部焚き場で開催されました。肌寒く風のない晴天といい絶好の日和。繰りひつたり名の参加で、夜中まで焚火を楽しんだ…とのことです。その様子は、日本焚火学会のHPでご覧ください。

第12回可部の町めぐり

10月11日(日)、可部の町めぐりに参加しました。今年も湯来の自慢の味を、沢山持つて行こうと計画していましたが、今年は水内川の鮎が十分に確保できなかったので「松茸」へ変更しました。真正正銘「湯来産」のマツタケをしっかりと炊き込みごはんを作りました。



また、来年もお楽しみに。



材料	こんなにやくの鶏肉もどき
・丸コン	1コ(200g)
・こんにゃく	1カブ (細切りで、すりおろし、キザミ、スライス)
・サラダ油	適量
・しょう油	大さじ1.5
・マヨネーズ	20g
・豆板醤	小さじ1/3
・酒	適量
・玉ねぎ	少々

①丸こんぶらんをくらしの厚さに切る。
②フライパンに油をひき、にんにくを先に入れて香りを出す。
③香りが付いたら、こんにゃくを入れる。
④1分くらい煮たら、タレを入れて、しつかり炒める。
⑤玉ねぎをふりかけ出来上がり!

可部の町めぐりで「テレコ」したのが「みたらし団子」です。あらかじめ手づくられおいた団子を、ホットフレーントで、少し焦げ目がつくべからく焼いて、手づくられたれを団子にかけて、妻籠技をさして販売しました。これまた女子に人気があって完売!前日手間暇かけて団子を作った甲斐がありました。(本当に大変でした!)

4月からスタートしたばかりですが、元気市で、月1回の出店ですが、業者さんにもお客様にも教えてもらつてしまつた子が、干柿にかぶりついている様子を見て「子どもは干柿が苦手…」という個人的なイメージが払拭されました。

試食した人の反応は手こたえあります。次回はレシピを準備して、元気市に行きます。

4月からスタートしたばかりです。今後は、「とにかくだけでなく、野菜や漬物、惣菜も一緒に販売する予定です。

11月は28日に出店します。

ぜひ、とれど元気市に行ってみてください。

「湯来温泉で出されるこのじやく料理はなんというのでしょうか? ①山くじら②山あんこう③山ぶく」と問題を出したところ、案外正解者が少なかったです…。湯来のこにゃくをもっとPRし



森林公园・森の市 11月3日(祝)に、恒例の広島市森林公园・森の市に行ってきました。今年もお天気に恵まれて、大勢の来場客で賑わいました。
いつものように、湯来のおいしいものを持って行ったのですが、今回、特に目を引いたのは祇園坊の「干柿」でした。きれいな柿色でまさに食べ頃! 干柿を買ってわかつた子が、干柿にかぶりついている様子を見て「子どもは干柿が苦手…」という個人的なイメージが払拭されました。

第5回大釜大こなにやく おがけさまで大成功！

11月15日(日)、水内ふるさとまつりで、今年も大釜大こなにやくをやりました。写真のとおり大成功でした！切り分けたこなにやくも、おかげさまで見事に完売！ありがとうございました。

毎年も続けて行っているので、要領はわかつてきましたが、個々の事情で湯来ブロ

メンバーが熱掛けることができませんでした。多く人に応援・協力をいたしました。ケガや事故がなく終了して「ほっ」としています。ありがとうございました。また来年も、水内ふるさとまつりで、大釜大こなにやくをやらせていただけたことを願っています。もうひと工夫した取り組みを考えます。

みんなの元気な店が10周年
11月21日(土)と22日(日)の2日間、みんなの元気な店の感謝祭でした。いつもより多くの商品が店先に並べられ、外では猪汁焼むすび、うどん、焼き芋、せんさいなどの販売が行われ、田んぼではフリーマーケットもありました。

このお書き取りの見本「太くて長くい、湯来の手作りの糸じんにやく」を特別に作ってもらいました。糸じんにやくは干鰯のかわりです。しっかり煮込んで味をつけてから、当日に醤油をまぜてから糸じんにやくを作る。長くい糸じんにやくのために、芋の硬さや作り方に試行錯誤していただきたい結果、最長4日もの糸じんにやくが完成しました。



小春日和の屋外で、みんなと一緒に食事をするし、お腹も気持ちもまんまるになります。みんなの元気な店の年内営業は12月23日(水)まで。1月・2月は冬季休業となります。長巻き寿司に使った糸じんにやくは湯来産です。

長巻き寿司づくりの様子は右の写真のとおり。晴天なら屋外で行う予定だったのですが、雨天のため、やむなく屋内で実施。寿司詰めて巻き寿司づくり…といった状況でした。

長巻き寿司は何か成功！お寿司は美味しい、参加した人は満足の表情でした。

太くて長い手づくり糸じんにやく、今度は糸じんにやくでギネスを狙ってみませんか？

●第30回佐伯区民まつりが、11月8日(日)に佐伯区民文化センター等で行われました。今年は30回目の開催を記念して「長巻き寿司」をつくった企画がありました。



お知らせ
●今年も11月29日(日)(有)ユキさんから葉ボタンを購入します。天気のいい日にサルビアなどを育て、植え替えます。苗を湯来ブロ事務所玄関前に置いておきますので県道沿いのブランジャー等に植え替えてやります。助かります。去年と同じ、シンク葉ボタンの予定です。

●今年もみんなでやる餅つきを12月27日(日)に裏改

C・調理室で行います。去年

ように、餅米と餅の注文を承

りますので、12月10日(木)

までに、事務局・平木に連絡

を。一日2升です。餡餅、よ

わ餅を作る予定です。

(携帯090・1183・4626 FAX 86・2868)
この日も合わせて、12月の定期会をしますので、正午に農改C・調理室へ来てください。

●12月のとれさて元気市は、

12月19日(土)の予定です。

年末を控えて何かと忙しいと

は思いますが、一緒に大町に

行って販売しましょう。都合

のつく人は、事務局・平木に

連絡を。ちなみに1月は16日(土)の予定です。

●2016年湯来ブロ新年会を計画中です。

●2016年の都道府県対抗男子駅伝大会は、1月24日(日)に行われます。スケジュールの確認を。

